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Les Loris sont des becs crochus nectarivores et frugivores  vivant en Asie du sud-est, en Australie et dans
certaines îles du Pacifique. Cette famille inclut de magnifiques oiseaux qui, malheureusement, ont la réputation
exagérée d'être salissants, coûteux et d'élevage contraignant. Ces préjugés sont la cause de leur trop petit
nombre dans nos volières.

Classification et description

La famille des loris se compose de 10 genres dont les caractéristiques peuvent varier considérablement. Tous les
styles sont donc disponibles en élevage: du lori à dos jaune (Lorius garrulus flavopalliatus) imposant et criard au
plus petit lori de Meyer (Trichoglossus flavoviridis meyeri).

Les besoins sont différents selon les espèces:

- Alimentations: la composition du nectar peut varier, certaines espèces acceptent les graines qui constituent
parfois l'aliment de base (Lori de Muschenbroek..)

- Résistance au froid: quand cela est possible, il faut encourager les oiseaux à dormir dans le nid (on a souvent
besoin de les forcer).  Dans le cas contraire, il faut bien sûr prendre ses précautions contre le gel. La plupart des loris
peuvent passer l'hiver dehors.

La reproduction est plus ou moins difficile selon les espèces. La saison est très variée selon les couples et certaines
peuvent même pondre une bonne partie de l'année. La ponte est généralement de 2 oeufs (3 pour les petites
espèces).

Statut en captivité

Les loris sont détenus en petit nombre en captivité, surtout par des éleveurs spécialisés qui se sont d'ailleurs
réunis en associations comme le Lori Club pour la France qui regroupe une cinquantaine d'éleveurs. Il existe même
des revues spécialisées: Lori journal international, revue de l'ABLL..
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La rareté de certaines espèces ou le manque d'intérêt (et donc la baisse de population captive) pour d'autres entraîne
malheureusement des importations de temps à autre. Il est donc très important de maintenir les souches actuelles
de populations captives à long terme sans se baser sur les "effets de mode" et sur la facilité de l'importation.

Statut à l'état sauvage

Dans la nature, beaucoup d'espèces de loris sont vulnérables. On sait d'ailleurs peu de chose sur leur
comportement surtout pour les espèces difficilement observables des forêts denses d'Indonésie et de Nouvelle-
Guinée.

Ils ont des comportements divers, vivant pour la plupart en groupes ou en couple et se nourrissant de
pollen, fruits, bourgeons, graines et même insectes.

Un seul lori est sur la liste I de la CITES (et c'est déjà trop!), il s'agit du lori rouge et bleu (Eos histrio) pour qui une
campagne de sauvegarde est menée depuis plusieurs années (action Sampiri), cette espèce semble toutefois bien se
reproduire en captivité. Les loris australiens sont mieux établis, ce qui n'est pas le cas de ceux des îles du Pacifique
(genre Vini): beaucoup de ces espèces ont déjà payé le prix fort de l'arrivée de l'homme sur leurs terres. Certaines à
l'heure actuelle subsistent difficilement et sont dangereusement en déclin, c'est le cas par exemple du lori bleu de
Tahiti (Vini peruviana) qui ne survit que dans certaines îles au nord-ouest de Tahiti.

Le dépeuplement à l'état sauvage est d'autant plus grave que le genre Vini est quasiment inexistant en captivité.

Détention et entretien
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La particularité principale du lori est son alimentation spéciale (nectar et fruits) qui rend ses fientes liquides. Il
nécessite donc d'en prendre compte pour la conception de la volière qui doit être facile à nettoyer.

L'espace de vol doit être bien sûr le plus grand possible car ce sont des oiseaux très actifs.

La nourriture se compose de la manière suivante:

* Le nectar: acheté directement en poudre en animalerie (Nekton..) ou fait maison. La formule générale est: pollen,
flocons d'avoine (ou farine 7 céréales ou blédine), levure de bière, miel et lait de soja. Il est toutefois important
d'ajouter un complément minéral au nectar. Pour mes loris, j'utilise le mélange suivant: poudre (moitié de pâtée
d'élevage à la main Hagen + moitié de Blédine au miel) + pollen + en très petite quantité: Sofcanis, ultra-levure et
germes de blé.

* Les fruits (pomme, poire, raisin, pêche, clémentine, cerise, abricot etc..) et les légumes (tomate, carotte, verdure,
petits pois etc..)

* Biscuits, pâtée etc..

Remarque: Les graines sont déconseillées pour les loris sauf certains (Trichoglossus iris et Neopsittacus
mussenbroeckei). Des graines germées de temps à autre peuvent toutefois être offertes.

Cet article n'est qu'un bref aperçu descriptif des loris. Ce sont des oiseaux qui méritent d'être connus car ils sont
d'une grande beauté, très sympathiques et très intelligents. Les loris sont donc accessibles à tous si on se donne
la peine de les chercher. Il est à noter que le coût de ces oiseaux est bien inférieur à la plupart des perroquets c'est à
dire entre 1000 et 2500 frcs [NDR: entre 150€ et 382€]
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